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Niederschrift 

über die 13. Sitzung des Bürgerbeirates  

  

am 05.05.2011, 19.30 Uhr,  

im Schützenheim in Morschenich 

_____________________________________ 
Anwesend waren 

- als ordentliche Mitglieder   Herr Bruno Rüth 
     Herr Michael Dohmes 
     Herr Johann Büttgen 

Herr Paul Dietz 
     Herr Alfred Jansen 
     Herr Bernd Servos 

Frau Gaby Heiermann-Steffen (i.V. für P. Harzheim) 
 
- als Ersatzmitglieder   Herr Robert Floss 
     Herr Rudolf Pick 

Herr Helmut Schwier 
  

- von der Verwaltung   Herr Thomas Lüssem 
     Frau Tina Prömpers 

Herr Hans-Willi Weingartz 
      
- von der Bezirksregierung Köln Frau Vera Müller 
 
- von RWE Power AG  Frau Claudia Hillebrecht 
     Herr David Heymel 
 
- von BKR Aachen   Herr Prof. Dietmar Castro  
   
- es fehlte entschuldigt  Herr Peter Harzheim 

Herr Hubert Brück 
Herr Willi Weingartz 
Herr Michael Höhn 
 
 

    

____________________________________ 
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Tagesordnung 
 
1.)  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
2.)  Ergebnis der letzten Braunkohlenausschusssitzung am 08.04.2011 
3.)  Rückblick auf die Planungswerkstatt am 19. und 20.03.2011  
4.)  Ergebnisse der Jury-Sitzung am 09.04.2011 
5.)  Informationen zum Ablauf der Bürgerinformationsveranstaltung am 06.05.2011 
6.)  Verschiedenes  
 
Der Vorsitzende Herr Rüth eröffnete um 19.35 Uhr die Sitzung und begrüßte alle 
Anwesenden.  
  

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt.  
 

2. Ergebnis der letzten Braunkohlenausschusssitzung am 08.04.2011 

 
Der Vorsitzende erläuterte kurz den Ablauf bei der Braunkohlenausschusssitzung am 
08.04.2011.  
 
Frau Müller teilte mit, dass der Braunkohlenausschuss in seiner 143. Sitzung am 
08.04.2011 die Erarbeitung des Braunkohlenplanes Umsiedlung  Morschenich 
einstimmig beschlossen hat.  
Die Bekanntmachung der Offenlage des Braunkohlenplanentwurfes erfolgte am 
29.04.2011 im Amtsblatt der Gemeinde Merzenich.  
Der Entwurf des Braunkohlenplanes Umsiedlung Morschenich mit Erläuterungsbericht, 
die Angaben des Bergbautreibenden zur Umweltprüfung, die Ergebnisse der 
schalltechnischen Voreinschätzung im Rahmen einer Umweltprüfung im 
Braunkohlenplanverfahren Umsiedlung Morschenich sowie die Angaben des 
Bergbautreibenden zur Prüfung der Sozialverträglichkeit liegen drei Monate lang in der 
Zeit vom 16.05.2011 bis einschließlich 15.08.2011 im Rathaus der Gemeinde 
Merzenich, während den generellen Öffnungszeiten zur Einsichtnahme öffentlich aus.  
 
Die vorgenannten Unterlagen sind darüber hinaus unter www.bezreg-
koeln.nrw.de/braunkohlenplanverfahren einsehbar. 
 
  

3. Rückblick auf die Planungswerkstatt am 19. und 20.03.2011 

  
Herr Prof. Castro bedankte sich für die intensive Mithilfe der Bürgerinnen und Bürger 
während der zweitägigen Planungswerkstatt sowie der konstruktiven Mitarbeit mit den 
einzelnen Planungsteams.     
Aufgrund der Kreativität und des Durchhaltevermögens der Morschenicher, sowie der 
Idee vom Büro BKR bezüglich des „rotierenden Tisches“, konnte man von einer 
interessanten und gelungenen Veranstaltung sprechen, bei der zudem sehr gute 
Ergebnisse erarbeitet wurden.  
Auch RWE und die Gemeinde sprachen nochmals ihren Dank an alle Beteiligten aus.  
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Es wurde angefragt, warum keine Abschlussbesprechung nach der Planungswerkstatt 
stattfand. 
 
Aufgrund der stark variierenden Endzeiten der einzelnen Planungsteams wurde auf 
eine Schlussbesprechung verzichtet, da man den Teilnehmer Wartezeiten von über 
einer Stunde ersparen wollte. 
 
 

 

4. Ergebnisse der Jury-Sitzung am 09.04.2011 und 
5. Informationen zum Ablauf der Bürgerinformationsveranstaltung  

am 06.05.2011 

  
Herr Prof. Castro stellte dem Bürgerbeirat den Beitrag für die 4. Bürger-
informationsveranstaltung mit dem Ergebnis der Jurysitzung vor. Diese kann unter 
www.gemeinde-merzenich.de, Rubrik „Umsiedlung Morschenich“, abgerufen werden.  
 
Weiterhin wurde darauf hingewiesen, dass der im Empfehlungsentwurf von Team 4 
angedachte Lärmschutzwall nicht notwendig ist, da durch den gewählten Abstand zur 
Landstraße im Standort ruhiges Wohnen auch ohne Lärmschutzwall möglich ist  
Es wird jedoch noch im Rahmen der Bauleitplanung ein Schallgutachter für die 
Überprüfung beauftragt.  
 
Von Seiten des Bürgerbeirates wurde gefordert, dass der Schallschutz und das ruhige 
Wohnen in Morschenich-Neu nicht in Vergessenheit geraten sollen.  
 
Bei der Bürgerversammlung am 06.05.2011 wird Herr Weingartz als stellvertretender 
Bürgermeister die Bürger begrüßen. Durch die Veranstaltung wird Herr Prof. Castro 
führen und mit einem Vortrag die Ergebnisse des Gutachterverfahrens und die 
Empfehlung der Jury ausführlich vorstellen. Anschließend können die Bürger Fragen 
stellen. Weiterhin werden alle Ergebnisse (Pläne und Modelle) des Gutachterverfahren 
in der Weinberghalle ausgestellt sein. Zudem wird in der Bürgerversammlung auf die 4 
Meinungsboxtermine gegeben.  
 
 

 

5. Verschiedenes   

  
Anbindung von Morschenich-Neu an die L 264  
Es wurde darüber diskutiert, welche Anbindungsmöglichkeiten für Morschenich-Neu 
an die L 264 bestehen. Es gibt unter anderem die Möglichkeit der Anbindung durch 
einen Kreisverkehr, eine Brücke, eine Ampelanlage, Ein-/Ausfahrtsspuren oder 
Kombinationsmöglichkeiten.  
 
Für die Entscheidungsfindung einer optimalen Anbindung ist eine Analyse eines 
Verkehrsplaners erforderlich, ebenso die Gespräche mit Straßen NRW. Die Gemeinde 
Merzenich hat bereits einen Verkehrsplaner für eine entsprechende Analyse auswählt.  
 
 
Flächen für Tierhalter 
Der Bürgerbeirat forderte bei den Planungen ausreichend Flächen für Tierhalter bereit 
zu halten.  
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Historie für Morschenich 
Herr Heymel teilte mit, dass der Historiker Herr Dr. Staatz sich frühestens ab der 2. 
Hälfte des Jahres 2012 mit der Historie Morschenichs beschäftigen kann.  
 
Von Seiten des Bürgerbeirates soll bereits jetzt eine Zeitzeugenbefragung auf Basis 
einen Fragebogens des Herrn Dr. Staatz durchgeführt werden. Die Befragungen 
werden von den Bürgerbeiratsmitgliedern Büttgen, Dietz, Jansen und Servos sowie 
von Herrn Welsch aus Morschenich durchgeführt und entsprechend dokumentiert. 
 
 
Fahrt für Morschenicher Kinder ab 10 Jahre 
Die RWE Power AG hat sich bereit erklärt, in nächster Zeit für die Morschenicher 
Kinder ab 10 Jahre eine Besichtigungsfahrt zum Tagebau Hambach durchzuführen.  
Ein Tag hierfür wurde noch nicht bestimmt.  
  
 
Archäologische Untersuchung  
Es wurde angefragt, wann mit den archäologischen Untersuchungen am 
Umsiedlungsstandort begonnen wird. Hier wurde mitgeteilt, dass eine grobe 
Prospektion bereits Anfang 2011 durchgeführt wurde. Folgeuntersuchungen werden 
noch in Vorbereitung der Erschließungsarbeiten zeitgerecht durchgeführt. Ein 
Bodengutachten soll in diesem Jahr nach der Ernte erstellt werden.  
 
 
Energiekonzept 
Ab dem zweiten Halbjahr 2011 wird man sich für Morschenich-Neu mit der Erstellung 
eines Energiekonzeptes auseinandersetzen.  

 
 

Nächste Bürgerbeiratssitzung 
Die nächste Bürgerbeiratssitzung wurde für den 15.06.2011, 19.30 Uhr, terminiert. 
 
 
 
Die Sitzung endete um 21.45 Uhr. 
 
 
 
  
 
 
 
 
            Bruno Rüth      Tina Prömpers 
     Vorsitzender                                        Schriftführerin   

 


